

JOSÉ CONTRERAS C.

Francisca Crovetto reconoce que su vuelta a los entrenamientos esta semana tras el nacimiento de su hijo Giuseppe fue con nervios. "Tomé la escopeta por primera vez a los 12 años y nunca había estado cinco meses sin disparar", afirma entre risas.

Dejé la escopeta a la semana 30 de embarazo, porque a esa altura los bebés tienen desarrollado el sistema auditivo y mi doctor no sabía cómo le afectaría el ruido del disparo, pero los entrenamientos no. Es más: el martes hice pesas, el miércoles no y el jueves 25 de septiembre nació. Después del parto mi doctor no me dejó hacer actividad física por un mes", detalla Crovetto.

—¿Cómo fue la vuelta a los entrenamientos?

"Me decidí el miércoles pasado, todo conversado con mi entrenador Christian Eleuteri desde Italia. Lo enfrenté con mucha curiosidad. Estaba como primer día de clase, muy nerviosa, me latía el corazón fuerte, me titirataba la mano. Pero fue muy rica la sensación, porque igual me gustan los nervios de las competencias. Fue como si hubiese disparado el día antes. Estaba asustada, hablé con mi equipo, mi marido Juan Enrique Byers, mis amigos, le pregunté a mi partner en el tiro Héctor Flores, porque él estuvo un año sin disparar por el cáncer testicular, y me dijo 'fue como si nada hubiera pasado'. Pensé que dispararía dos cajetas de ba-

FRANCISCA CROVETTO, CAMPEONA OLÍMPICA, Y EL FUTURO DEL MINISTERIO DEL DEPORTE:

"Es deseable que el ministro sea un exdeportista, pero no es algo excluyente"

La ganadora del oro en París 2024, que volvió a los entrenamientos del tiro tras el nacimiento de su hijo Giuseppe, habló de su rechazo a encabezar la cartera en el gobierno de José Antonio Kast: "Lo agradezco, pero mi responsabilidad está en mi familia, en mi guagüita y en mi carrera". También pide que el Mindep no se fusione con otras ramas.

las, pero hice ocho, el volumen habitual de mantención cuando estoy en Chile. Desperté más machucada, me dolió un poco la cara, me quedó el hombro morado, lo que me pasó siempre cuando paro más de tres semanas".

—¿Cómo vive la maternidad?

"Es una aventura. Estuve preparándome, pero también tratando de conocer a mi hijo, Giuseppe. La maternidad es hermosa y agotadora, pero así también vale la pena vivirla. Mi sueño de vida no era ser mamá. Sí era ganar unos Juegos Olímpicos. No sé si naci para ser mamá, pero sabía que

quería serlo con mi marido".

—¿Cómo compatibilizará el tiempo de ser madre y de ser deportista?

"Contamos mucho con mi mamá, pero ella tiene 76 años y, aunque está superbien físicamente y espero que tenga salud y vida por muchas décadas más, también se cansa, tiene otros nietos y sigue teniendo pacientes (N. de la R.: es pediatra). No puedo abusar de su buena voluntad. La idea es que, en un tiempo más, pueda tener a alguien que nos ayude. Obviamente no me iré tres meses a Italia a entrenar como antes. A principios de febrero voy a Ovalle, viene mi entrenador y haremos un *training camp* con Héctor Flores, ahí me voy con mi marido y con Giuseppe. En marzo voy a Marruecos, en mayo a Suiza a una reunión del COI, en julio a Italia y posiblemente a China a hacer dos competencias seguidas, en septiembre son los Juegos Suramericanos de Rosario y termino el año en el Campeonato del Mundo en Doha, en noviembre".

—¿Va a viajar con Giuseppe, como lo hace Nicolás Jarry

con su familia, por ejemplo?

"No, porque mi marido trabaja en la semana y es difícil. En mi caso, son dos días de competencia, en los entrenamientos hay que estar todo el día en el campo de tiro y uno necesita dormir, descansar... Ya es demasiado estrés viajar con una escopeta".

—¿Su nombre apareció como posible ministra de Deportes de José Antonio Kast.

"Lo único que puedo comentar es que nosotras, y hablo de 'nosotras' porque no estaba sola en esa reunión, días antes de la segunda vuelta, nos juntamos con José Antonio Kast porque desde su comando querían conocer a referentes del deporte nacional y gente más experta. Recién ahí lo conocí. Siento que fue una buena reunión y me parece que su equipo y él tuvieron una buena impresión de mí. Realmente agradezco la propuesta, pero una es deportista activa y yo creo que todos los cargos que uno asume en la vida requieren de disponibilidad, compromiso y responsabilidad, y mi responsabilidad hoy está en mi familia, en mi

guagüita y en mi carrera deportiva, que todavía le queda".

—¿La negativa fue para no marcarse con algún color político?

"Para mí, el deporte es transversal, es unir. Es una de las pocas cosas que ha tenido la humanidad para unificar al mundo, incluso en períodos de guerras. Mi color político es el deporte y lo va a seguir siendo siempre. Solo yo y mi marido sabemos por quién votó".

—A su juicio, ¿qué perfil debe tener el nuevo ministro?

"Por ser un ministerio técnico, obviamente es deseable que sea quizás un exdeportista, como lo es Jaime Pizarro, pero tampoco es algo excluyente y la única habilidad. También lo vimos con Cecilia Pérez cuando fue ministra, quien terminó siendo una gran gestora para el mundo deportivo por la buena llegada que tenía con el Presidente Sebastián Piñera y su gran manejo político".

—Se habla de fusionar el Mindep con otras carteras. Si pasa, ¿pierde peso el deporte?

"Estuve cuando se peleó la

creación del ministerio, entonces decir que me daría lo mismo que se terminara sería mentir. Entiendo el tema de reducir el gasto fiscal, pero creo que el ministerio merece el rol que tiene, sobre todo con los desafíos que tenemos como país. Hicimos unos Juegos Panamericanos y Parapanamericanos espectaculares y estamos en la terna final para poder albergar los Juegos Olímpicos de la Juventud de 2030. Entonces, fusionar el ministerio puede diluir un poco la fuerza que está teniendo el deporte".

—Por ahora, ministra no. ¿Y después?

"No sé si tengo la pretensión de ser ministra. Quiero estar donde sienta que puedo ser un aporte, que voy a ser escuchada y que puedo trabajar. Ahora soy directora *ad honorem* en el Comité Olímpico y siento que soy un aporte y que me apasiona. Cuando deje de estar en el alto rendimiento, sin duda voy a seguir ligada al deporte, porque es donde tengo el corazón, la pasión y donde soy feliz".

Más detalles en www.elmercurio.com/deportes



COMUNICACIONES COCH

Aunque dice que le queda mucha carrera, Crovetto no descarta a futuro un cargo dirigencial, "donde sienta que puedo ser un aporte".

Mi color político es el deporte y lo va a seguir siendo siempre.

FRANCISCA CROVETTO,
 oro en skeet en París 2024.